

## **BAB V**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **5.1 Kesimpulan**

Penelitian ini menyimpulkan bahwa media pembelajaran interaktif Quizizz berpengaruh besar terhadap peningkatan kemampuan menyusun pola kalimat dasar SPOK pada peserta didik tunarungu di SLB B Prima Bhakti Mulia Cimahi. Hasil perhitungan dari data yang diperoleh melalui kegiatan *pre-test* dan *post-test* menunjukkan adanya peningkatan dalam kemampuan menyusun pola kalimat dasar SPOK setelah diberikan intervensi menggunakan media pembelajaran interaktif Quizizz dengan aspek kemampuan memahami unsur – unsur kalimat (subjek, objek, predikat, dan keterangan) dan kemampuan menyusun kalimat dasar dengan berbagai pola kalimat yaitu pola kalimat S – P, pola kalimat S – P – O, pola kalimat S – P – K, dan yang terakhir pola kalimat S – P – O – K. Maka diperoleh data peningkatan kemampuan menyusun pola kalimat dasar SPOK pada peserta didik tunarungu di SLB B Prima Bhakti Mulia Cimahi setelah diberi intervensi menggunakan media pembelajaran interaktif Quizizz.

Kemampuan menyusun pola kalimat dasar SPOK dipengaruhi besar oleh pemahaman peserta didik mengenai unsur – unsur kalimat. Ketika pemahaman peserta didik mengenai unsur – unsur kalimat sudah kuat, maka menjadi hal yang mudah untuk peserta didik menyusun pola kalimat dasar. Sedikit sekali ditemukan susunan kalimat yang terbalik setelah peserta didik diberikan intervensi menggunakan media pembelajaran interaktif Quizizz. Peserta didik sudah mampu menyusun kalimat dengan susunan yang baik.

Berdasarkan hasil penelitian juga diketahui bahwa penggunaan media pembelajaran interaktif Quizizz selain dapat meningkatkan kemampuan menyusun pola kalimat dasar SPOK, juga mampu meningkatkan motivasi belajar menyusun kalimat pada peserta didik tunarungu kelas V di SLB B Prima Bhakti Mulia Cimahi.

## 5.2 Implikasi

Kegiatan pembelajaran dengan menggunakan media pembelajaran interaktif Quizizz untuk meningkatkan kemampuan menyusun pola kalimat dasar SPOK pada peserta didik tunarungu kelas V di SLB B Prima Bhakti Mulia Cimahi. Secara teoritis, penelitian ini memberikan informasi mengenai pemahaman menyusun kalimat dasar SPOK pada peserta didik tunarungu serta media pembelajaran interaktif Quizizz dapat menjadi salah satu media pembelajaran yang efektif untuk menumbuhkan motivasi belajar peserta didik serta dapat digunakan bagi tiap penyelenggara pendidikan sebagai upaya meningkatkan kemampuan menyusun pola kalimat dasar SPOK pada peserta didik tunarungu. Secara praktis penelitian ini memberikan gambaran mengenai media pembelajaran interaktif Quizizz sebagai upaya untuk meningkatkan kemampuan menyusun kalimat dasar SPOK yang signifikan ketika diberikan perlakuan melalui kuis pada peserta didik tunarungu. Penelitian ini juga sebagai dasar untuk membuat penelitian yang lebih mendalam mengenai media pembelajaran interaktif Quizizz untuk peserta didik tunarungu ataupun pada peserta didik lainnya.

Berdasarkan kesimpulan dari penelitian yang telah dilakukan ada beberapa saran dalam penelitian ini, diantaranya:

### **5.2.1 Bagi Sekolah**

Hasil penelitian membuktikan bahwa media pembelajaran interaktif Quizizz dapat meningkatkan kemampuan menyusun pola kalimat dasar SPOK bagi peserta didik tunarungu kelas V di SLB B Prima Bhakti Mulia Cimahi. Penggunaan media pembelajaran interaktif Quizizz tidak terlalu rumit untuk diterapkan didukung dengan hasil temuan pada penelitian ini menunjukkan bahwa media pembelajaran interaktif Quizizz dapat meningkatkan kemampuan menyusun pola kalimat dasar SPOK peserta didik tunarungu kelas V. Penelitian ini diharapkan dapat menjadi sumbangan ilmu dan pihak sekolah dapat mempertimbangkan media pembelajaran interaktif Quizizz sebagai media pembelajaran dalam proses belajar mengajar.

### **5.2.2 Bagi Guru**

Media pembelajaran dan strategi pembelajaran yang tepat dapat meningkatkan peserta didik tunarungu dalam proses pembelajaran terutama dalam pembelajaran yang berkaitan dengan menyusun kalimat. Berdasarkan hasil penelitian ini mendapatkan bahwa kemampuan menyusun pola kalimat dasar SPOK peserta didik tunarungu kelas V di SLB B Prima Bhakti Mulia Cimahi mengalami peningkatan dengan menggunakan media pembelajaran interaktif Quizizz dalam kegiatan belajar mengajarnya, maka media pembelajaran interaktif Quizizz dapat dijadikan alternatif media pembelajaran untuk meningkatkan kemampuan menyusun pola kalimat dasar SPOK peserta didik.

### **5.2.3 Bagi Peneliti Selanjutnya**

Hasil penelitian mendapatkan bahwa media pembelajaran interaktif Quizizz ini dapat meningkatkan kemampuan menyusun kalimat pada peserta didik tunarungu, tetapi karena keterbatasan

kemampuan peneliti, diharapkan peneliti selanjutnya mengembangkan media pembelajaran interaktif Quizizz ini untuk meningkatkan kosa kata pada peserta didik tunarungu. Kemampuan menyusun kalimat pada peserta didik tunarungu juga dipengaruhi oleh kosa kata peserta didik tunarungu yang terbatas. Adanya penelitian media pembelajaran interaktif Quizizz terhadap peningkatan kosa kata peserta didik tunarungu akan menghasilkan simpulan apakah peningkatan kemampuan menyusun kalimat juga dipengaruhi peningkatan penguasaan kosa kata atau tidak